
保祿．邱吉爾神父在 2021年 2月份總部會議的講話 

(2021年 3月 12日公佈) 

 

將每一件事帶到瑪利亞跟前並讓她掌管 

 

    這個月初紀念獻耶穌於聖殿時，我有些感想。根據描繪這事的各個

藝術家，奉獻耶穌的人是瑪利亞，或是若瑟，或是西默盎。當然，是瑪

利亞和若瑟前來聖殿將嬰孩耶穌奉獻給天主(路 2:22)。瑪利亞心中可

能在做這樣的祈禱：「天主，祢把他賜給我，但他是祢的。請幫助我盡

責，成為最好的母親。」若瑟可能也有類似的祈禱：「天主，祢把這孩

子和他的母親托付給我照顧。我接受這挑戰，請求祢指引我保護他們兩

個。」 

 

    我有一次看到一幅描述這場景的畫，畫的是西默盎懷抱著耶穌(路

2:28)。他身上的衣服如同祭台上的神父穿的那樣，而事實上他就站在

祭台前。這樣他也是將耶穌獻給聖父。他所說的話，「反對的記號」和

「要有一把利劍刺透你的心靈」(路 2:34-35)清楚地暗示我們的主耶穌

要在加爾瓦略山上所做的偉大犧牲而他也就是我們在彌撒中所領受並

結合為一的主耶穌。 

 

     所有這些事的後面，有更深的意義，就是耶穌已經在把自己奉獻

給天父。聖保祿宗徒在致希伯來人書裡很清楚地說：為此，基督一進入

世界便說：「犧牲與素祭，已非你所要…於是我說：看，我已來到！…

為承行你的旨意。」(希 10：5及其後各節) 天主派耶穌來我們這裡解

救我們於罪惡的計畫，在耶穌成為血肉誕生為人後，又前進了一步。 

    現在，我們要停下來，想一想這個時刻所隱含的另一項真理。取了

人形的嬰兒耶穌，就像所有嬰兒一樣，能力有限，所以，他要依靠瑪利

亞。瑪利亞讓他進入她體內成孕並生了他，現在抱他到聖殿，使他能進

一步邁向自己的使命。沒有瑪利亞，他就不可能做到。這樣的方式一直

存在。從頭到尾，天主就是這樣計畫的，就是瑪利亞這個女子要帶領耶

穌完成他的使命，從開始直到結束。 



    他十二歲時曾明顯地想嘗試學習履行自己的使命而自行留下在耶

路撒冷。如果不是因為母親瑪利亞心中的痛苦，他很可能就繼續留在那

裡了。瑪利亞就是這樣有效地傳達了天父的意願：讓他回到納匝肋並在

那裡長智慧和長大。後來在加納婚宴時，他一開始時好像拒絕了瑪利亞

的要求，但他清楚地聽到天父希望他透過她開始向另一個方向進行自己

的使命，因此他行了第一個奇蹟。 

 

    從開始，耶穌就服從他的母親並讓他的天父透過她而工作。如同聖

類思葛利寧和方濟杜福所說，天主的方式從沒有改變。祂確認在祂與我

們來往時，她是祂主要的工具。為人類，她是最偉大的恩寵管道。我們

到她跟前，透過她向天主祈求，總是很好的；而天主則將基督為我們贏

得的恩寵主要經過她分施給我們。如果我們將心中所有的一切都交託給

她，相信她是我們天上的母親，我們可以肯定必有好結果。我們若一直

靠近她，我們必然走在安全的道路上。 

    我最近默想基督的苦難和聖死，腦子裡閃過一個念頭。瑪利亞有沒

有幫助他讓他的靈魂離世？如大家所知道的，人類往往能堅持生存到他

們覺得可以走的時候。例如一個女人堅持活著等到她的女兒結婚或是她

的兒子從國外歸來。這並不是罕有的事。而我注意到就在耶穌死前，就

是他交出他的靈魂以前，他特別注意到他的母親(若 19:25-30)。有沒

有可能是瑪利亞的表情，姿勢或態度，表示了甚麼，告訴他他可以離開

了呢？如果是的話，這是另一個徵兆，說明在任何事上，從他成為胚胎

到他的死亡，在這個世界上，他都依靠她。 

    若我們把每件事都帶到瑪利亞跟前並讓她掌管，天主的旨意就能在

我們身上成就。她為母的心關心著她的子女。她最了解甚麼事最好的。

若她知道我們有些欲望來自於罪惡的衝動，對我們並不好，她絕對不會

背棄我們。這就是我們一定要常常向她祈禱說：「天主聖母瑪利亞，求

你現在和我們臨終時，為我們罪人，祈求天主。阿們。」 


